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ひとつのつぼみはいちどしかひらかない 文責：校長 佐々木

メリハリをつけて、楽しい2学期に！

8月24日から2学期がスタートしました。夏休み中は、部活動や学習会、体育祭準備活動、3年
生は体験入学、親子除草、学年あるいは全校出校日など、学校に来る機会が多かったとはいえ、少
しはゆったり過ごせたのではないでしょうか。
2学期は、83日間と長く、体育祭、3年生修学旅行、１・２年生校外学習、秋季大会（新人戦）、文

化祭とたくさんの行事があります。もちろん定期考査もあります。
始業式では、「授業と行事のメリハリを大切にすること」「人の良

いところを探して、『いいね』をたくさんふりまくこと」を話しました。
恒例の「生徒意見発表」からも、2学期にかける熱い思いが

伝わってきましたので紹介します。
なお、1学期終業式の「生徒意見発表」の内容も後半に

載せましたので、1か月前を思い出しながらお読みください。

2学期始業式 生徒意見発表

《１年生代表 〇〇〇〇さん》
僕は2学期に向けて頑張りたいことが二つ、クラスで頑張りたいことが二つあります。
自分が頑張りたいことの一つ目は、部活動です。9月には新人戦があり、どの学校も大会に向け

て準備をしていると思います。だから僕も、他の２年生に対抗できるように勝てる努力をしていきた
いです。
二つ目は勉強です。2学期も3，4次考査があり、１，２次考査よりも難しくなるため、各教科のテス

ト範囲の勉強や復習など、しっかりと対策をして、目標の順位に入れるようにしたいです。
クラスで頑張りたいことは、仲間との協力です。僕のクラスは1学期とても明るい雰囲気でした。ま

た、1学期は種差ウォークというのがあり、一人一人が協力することの大切さを学ぶことができまし
た。2学期には体育祭や文化祭など、仲間と協力しなければならない行事があります。特に体育祭
は団体で競うため、一人一人の功績だけでなく、団結力などが勝敗に強く関係すると思います。僕
はしっかりと協力し、少しでもチームに貢献したいです。
二つ目は挨拶です。1学期は全員があいさつや返事を心がけていたので、２学期もこれは続けて

いきたいです。
2学期はこの四つのことを心掛けて生活ディていきたいです。また、この学校は僕がいた小学校よ

りも人数が半分以上少ないため、二つの行事がどのような感じになるか少し気になりますが、思い
出に残るようにしたいです。

《2年生代表 〇〇〇〇さん》
1学期の反省をふまえて、私が2学期頑張りたいことは三つあります。
一つ目は勉強です。1学期はテスト勉強をするとき、特異な教科から

勉強してしまい、苦手な教科の勉強が不十分なままテスト本番をむかえ



てしまいました。2学期は、普段から苦手な教科を復習したり、わからないところをそのままにせず先
生や友達に自分から聞いて解決したりすることを心がけようと思います。
二つ目は部活動です。3年生が引退し、2年生が主体になってから、あまり声が出ていなかった

り、準備や後片付けが遅くなったりすることが多くなりました。私も声が出ていなかったり、準備や後
片付け中に話をしてしまったりすることもありました。私たち2年生がチームを引っ張らなければなら
ないという自覚をもっともたなければいけないと思います。新人戦まで3週間半。気持ちを切り替え
てがんばりたいです。
三つめは学プロです。1学期はリーダーとしての働き以前に、提出物の期限に間に合わなかった

り、あいさつ運動や朝会の集合に遅れたりして、みんなに迷惑をかけることもありました。号令の声
も４月よりは大きく出せるようになったけれど、まだまだ小さいと思います。リーダーとしてみんなにも
っと認めてもらえるように、当たり前のことを当たり前に頑張ります。
2学期は行事がたくさんあります。行事を通して、私自身も2学年として成長できるように全力で

取り組んでいきたいです。

《3年生代表 〇〇〇〇さん》
中学校生活最後の夏休みも終わり、きょうから2学期です。私はこれからまた学校生活を送るう

えで、二つ頑張りたいことがあります。
一つ目は勉強です。もっと詳しく言うと受験勉強です。1学期はなんだかんだ言ってほとんど何も

していなかったので、2学期からは改めて受験生であるという自覚をもって日々勉強に取り組んで
いきたいと思います。また、勉強のやり方も目標をしっかり定めて頑張ることが大切です。私は行き
たい進路先はだいたい決めていますが、少し自信がありません。一つ一つ目標を定め、それを達成
していくことで自信をつけていきたいと思います。

二つ目は学校行事です。皆さんもご存じのとおり、2学期は体育祭や
文化祭が行われます。そのほかにも延期になっていた修学旅行もありま
す。１，２年生の時もまじめに取り組み楽しんでいましたが、今年は私たち
3年生が行事の中心となって動くので、責任をもって取り組んでいきたい
と思います。
受験勉強と学校行事はどちらも義務的なものではありますが、私はそ

こに少し自主性を求めて取り組んでいきたいと思います。受験勉強なら親に指摘されてやるのでは
なく自分から取り組み、勉強のやり方を工夫する姿勢、学校行事なら指示されたことをやりつつ、自
分の考えを言える自主性、この二つの自主性を意識して2学期も頑張っていきたいと思います。

（遅くなりましたが）１学期終業式 生徒意見発表
新しい環境に慣れようともがきながら頑張った1学期の様子が伝わってきます。

《1年生代表 〇〇〇〇さん》
1学期頑張ったことは1次考査と2次考査です。1次考査は中学校に入学して初めてのテストな

ので、どんな問題が出るかわかりませんでした。ワークやノートを何度も見直し復習しました。2次考
査は自分なりに工夫して勉強したりみんなで教え合いました。クラスみんなで頑張れたので、3次考
査からも工夫して頑張っていきたいです。
1学期心に残ったことは二つあります。一つ目は種差walkです。みんなで声を掛け合い励まし合

いながら歩き、みんなで力を合わせて全員で完歩することができました。2学期もみんなで力を合
わせていろいろなことを全力で頑張っていきたいです。
二つ目は市中体夏季大会です。最初はどのような大会かよくわかりませんでした。ですが壮行式

を見て3年生にとってすごく大事な大会ということがわかりました。いつでも声を出し、あきらめない
姿がかっこよく、私も先輩たちのように目標に向かって頑張りたいと思いました。



2学期も1学期の反省を生かして協力して頑張っていきたいです。

《2年生代表 〇〇〇〇さん》
1学期を振り返って、三つのことについてお話しします。
一つ目は学習です。1年生の時の反省を生かそうとしましたがあまり実行

できませんでした。1次考査では質の良い効果的な学習ができていなかった
ことがわかりました。2次考査ではそれを少し改善できましたが、家庭学習は
まだ改善が必要です。夏休みにしっかりと1学期の復習をしたいと思います。
二つ目は委員会活動です。僕は初めて学年プログラム委員会に入りました。慣れないことが多

く、うまく仕事がこなせませんでした。しかし少しずつ仕事に慣れ、呼びかけや行動が速くできるよう
になりました。二学期は行事がたくさんあるので、より率先して仕事をしていきたいです。
三つめは部活動です。1学期には市中体夏季大会がありました。僕は野球部で全力を尽くしまし

たが3位という結果でした。優勝できなかった悔しい思いを忘れずに、新チームで頑張っていきたい
です。新チームは人数が少ないですが、素早く準備して練習に励むなど、チームの中で進んで声を
出して盛り上げていきたいと思います。そして、新人戦でさらに結果を出したいです。
1学期全体を振り返り、いろいろなところで反省が見つかりました、1学期の反省を生かし、悔い

のない2学期になるよう、頑張りたいと思います。また、夏休みの過ごし方で2学期が変わると思い
ます。学習、部活動を文武両道で頑張ります。

《3年生代表 〇〇〇〇 さん》
3年生として迎えた1学期はあっという間に終わり、明日から長い夏休みに入ります。
私は1学期、得意教科の英語を頑張りました。授業の時は、先生がおっしゃったことや黒板に書い

てくださったことなどをノートにまとめるようにしました。そして、帰宅してからノートを見直してマーカ
ーや付せんを使って復習しました。その日習ったページの単語を3回書いて練習して覚えるように努
力しました。私は英語を聞き取って会話をすることが苦手なので、スマホのアプリで英語をたくさん
聞いて、ネイティブの発音を聞き取れるようにしました。

テスト週間中は、朝4時に起きて勉強します。私は朝勉強すると集中できて
はかどるので、これからも続けたいと思います。私は理科と数学があまり得意
ではありません。だから、ワークを何度も解き直しました。公式を覚えることが
勉強の基本だと思うので、覚えるまでノートに書きました。こうすることで、応
用問題もできるようになると思います。1点でも多く点数を上げられるように
これからも努力していきたいです。
部活動では、責任感をもって行動することを心がけました。夏季大会の試

合結果一覧表や報道部が作成する新聞「残響」はみんなで協力して完成させることができました。
部長としてみんなをまとめられるように頑張りました。放送では、ゆっくり原稿を読むように心がけ
て、報道部みんなで放送のアドバイスをしあいました。文化祭の報道部展に向けても、みんなで協
力して頑張っていきたいです。
私は受験生なので、これまで以上に勉強に力を入れ、夏休み中も手を抜かずに取り組んでいき

たいです。2学期からは進路についてよりよく考え、勉強に集中していきたいです。

8月28日（日）の体育祭について
天気予報を見ると、雨の確率が高くなっていますが、来週に延期してもやはり雨の確率が高いの

で、よほどの大雨や雷雨でない限りは、雨天でも決行する予定です。
保護者の皆様におかれましては、当日お子さんに着替えを持たせるなど御配慮いただければ助

かります。また、以前もお願いしましたが、路上駐車は交通違反になりますので、御来校の際はでき
る限り徒歩でお願いします。


